
 

 

Verbale della prima riunione del 3/05/2013 

 

Il giorno 3 (tre) del mese di maggio dell’anno 2013, alle ore 17:30, presso la Sede dell’Ordine degli Ingegneri 

della Provincia di Salerno, Via Salvatore Marano  - 84128 Salerno - nella sala del Consiglio si è svolta la terza 

riunione della Commissione Giovani.  

 

Sono presenti: 

ing. Massimiliano Esposito    (presidente) 

ing. Giuseppe Belardi   (segretario) 

ing. Milena Landi     (vicesegretario) 

ing. Gaetana Scorzelli    (componente) 

ing. Daniele Ricco     (componente)  

ing. Carlo Desiderio    (componente) 

ing. Francesco Villecco   (componente) 

ing. Enrico Amabile    (componente) 

ing. Tullio Fraiese    (componente) 

ing. Gennaro Tedesco   (componente) 

ing. Alessandra Cesaro   (componente) 

ing. Claudia Sacco     (componente) 

ing. Giusy Lofrano    (componente) 

ing. Marco Ciavola    (componente) 

ing. Rino Roselli    (componente) 

ing. Ernesto De Sio   (componente) 

 

Sono altresì presenti, su invito del presidente: l’ing. Antonio Masturzo (Consigliere segretario dell’Ordine), 

l’ing. Massimo Trotta (Consigliere tesoriere dell’Ordine) e l’ing. Giorgio De Riso (Presidente Gio.In.). 

 

 



 

Ordine del giorno: 

1. Resoconto corso start up svoltosi nel mese di aprile. Rappresentazione dei dati raccolti dai tutor 

2. Stato dell’arte del corso “Procedure edilizie - edilizia privata”, iniziativa a farsi da parte del nuovo direttivo 

della prossima Commissione Giovani che dovrà essere eletta dal nuovo Consiglio dell’Ordine per il 

prossimo quadriennio 2013/2017 

3. Intervento della componente Giusy Lofrano che ci illustrerà i contenuti di una iniziativa denominata “Let’s 

Do It! Italy” 

4. Varie ed eventuali. 

 

Punto 1) all’OdG. Il presidente, Massimiliano Esposito, riferisce in merito al corso di “Start up”, conclusosi nella 

settimana precedente. Viene chiesto ai presenti, che hanno partecipato al corso come uditori, di esprimere un giudizio 

sulla qualità dello stesso. Gli ingg. Marco Ciavola e Gennaro Tedesco si dicono molto soddisfatti dell’organizzazione, 

elencano gli interventi ritenuti più validi e fanno emergere la richiesta di un presenza maggiore di esempi pratici, che 

solo alcuni dei relatori hanno esposto. L’ing. Enrico Amabile, tutor del corso in oggetto, insieme con Mafalda Rivelli, 

illustra ai presenti i risultati dei test di valutazione, distribuiti ai corsisti. Emerge un generale gradimento per la qualità 

delle lezioni. Riguardo all’organizzazione degli orari, si evince una maggiore presenza nelle mattinate di corso, rispetto 

ai pomeriggi, ed il dato viene confermato dalle risposte di preferenza dei corsisti. Infine, l’ing. Amabile, suggerisce di 

anticipare i tempi dell’organizzazione per i prossimi corsi per evitare molti cambiamenti del programma dell’ultimo 

minuto. Ciò detto, l’ing. Trotta, propone una programmazione annuale di tutti i corsi. Il presidente, Massimiliano 

Esposito, richiede di fare tesoro delle informazioni raccolte per l’organizzazione del prossimo corso di “Start up”.  

 

Punto 2) all’OdG. Il presidente, Massimiliano Esposito, illustra la possibilità di rimandare l’inizio del corso data 

l’imminente scadenza del mandato del Consiglio e di conseguenza delle Commissioni. L’ing. Antonio Masturzo, però, 

fa presente che il corso di “Procedure edilizie - edilizia privata” potrebbe essere svolto prima della fine del mandato del 

presente Consiglio dell’Ordine, ed in particolare propone settembre come mese utile per lo svolgimento dello stesso. La 

commissione unanime accetta la proposta. Il presidente analizza insieme ai presenti la bozza di programma (cfr. verbale 

n.9/2012), prevedendo un numero di giornate pari a 6. Il presidente esprime la volontà di favorire i giovani iscritti, 

prevedendo per gli stessi la gratuità del corso. Pertanto, egli chiede ai presenti di formare un gruppo di lavoro che possa 

provvedere ad un’organizzazione del corso ed indicare una programmazione economica trasparente, che garantisca una 

quota zero di partecipazione per gli iscritti da meno di cinque anni all’ordine e un costo, che si aggirerà 

presumibilmente intorno ai 100€, per gli altri iscritti interessati a partecipare. Il gruppo che si forma è così composto: 

Enrico Amabile, Giuseppe Belardi, Tullio Fraiese, Milena Landi e Claudia Sacco. Il gruppo si incontrerà, insieme al 

presidente Massimiliano Esposito, per definire le modalità di svolgimento del corso e preparare quanto prima un’istanza 

da presentare al Consiglio.  

 

Punto 3) all’OdG. L’ing. Giusy Lofrano, su invito del vicesegretario Milena Landi, presenta l’iniziativa “Let’s do it! 

Italy”. L’iniziativa italiana fa parte della più ampia Let’s di it! World che è  partita nel 2008 in Estonia, dove ben 50.000 



 

persone si sono ritrovate con l’intento di ripulire il proprio Paese e, in sole cinque ore, hanno liberato le strade, le città e 

le foreste da 10mila tonnellate di rifiuti illegali. In Italia, Let’s do it! partirà a settembre dal Parco Nazionale del 

Vesuvio, ormai simbolo del disastro italiano in materia di gestione dei rifiuti. I presenti restano entusiasti della egregia 

presentazione svolta dall’ing. Lofrano. L’ing. Trotta coglie l’occasione per invitare i presenti ed in particolare l’ing 

Lofrano a fra pervenire presso l’Ordine la voce delle associazioni e le iniziative da queste organizzate. L’ing. Lofrano, 

allora, ricorda anche l’impegno dell’associazione “Ingegneria senza frontiere – Salerno” e presenta alcune interessanti 

opere svolte dal gruppo salernitano nei paesi africani. L’ing Landi propone di programmare delle riunioni tematiche 

della commissione giovani e di invitare di volta in volta anche rappresentanti delle altre commissioni dell’Ordine 

interessate ai differenti argomenti scelti. 

 

Punto 4) all’OdG. Il segretario dell’Ordine, ing. Masturzo, ed il tesoriere, ing. Trotta, propongono l’avvio di una 

procedura di indagine statistica volta a verificare le possibilità di ingresso dei giovani ingegneri dell’Ordine di Salerno 

nel mondo del lavoro. Sulla base dei risultati, si configura la possibilità di poter programmare delle azioni mirate che 

l’Ordine può portare a termine per migliorare e facilitare questo importante inserimento sul mercato. La commissione 

esprime perplessità in merito all’onerosità del compito e all’organizzazione informatica necessaria. Alcuni dei presenti 

suggeriscono di predisporre una sezione nella home page dell’Ordine, dove poter inserire un format di domande a 

risposta multipla compilabile direttamente dal web. L’ing. Trotta si fa carico, insieme con l’ing. Masturzo, di presentare 

una bozza del possibile modulo di domande da inoltrare ai giovani iscritti. La discussione dell’argomento viene 

rimandata alla prossima riunione. 

  

Il presidente chiude la riunione alle ore 20.15.  

 

Del che è verbale. 

 

Il presidente   ing. Massimiliano Esposito 
Il segretario   ing. Giuseppe Belardi 
Il vicesegretario  ing. Milena Landi 

 


